



米商進路だより

令和5年7月31日発行
山形県立米沢商業高等学校
進路指導部（第13号）Web版

《 雰囲気作り！ 》

7月28日（金）に3年生就職希望者のセミナーを実施しました。講師は、山形大学非常勤講師/carriere×mikkei 所属の浅野えみ氏です。県内高校の探究活動やキャリア教育の講師も務めていることから、この時期の予約は困難を極め1年以上前から予約をしないと学校には来ていただけない方です。ご縁あって、昨年からお世話になり今年で2年目の企画となりました。

まずは、自己肯定感を保つことが大切との説明をいただき、小学校から現在までを振り返り、学習・スポーツ・特技・趣味・好きなこと等を書き記し、自分史を作り上げていきました。その中で、自分が最も情熱を注いだことは何だったのか再確認をするとともに、そのことがこれからの面接で役立つことを教えていただいたのです。誰にでも努力をして身につけたことを振り返るのが目的でした。

履歴書の書き方や面接の練習も含め、午前9時から午後4時まで真剣な表情で参加でき、進路達成に向けた第一歩を踏み出すことができたと思っています。全員が「合格内定」をいただくために、一人ひとりがセミナーに参加をする雰囲気を作って取り組むことができたことは3年生としての大きな成長を感じました。この成果は就職試験で必ず発揮できると確信しています。

また、受験は団体戦という言葉聞いたことはありませんか。当然ながら個人の努力は求められますが、クラスが一丸となって「合格への道」の雰囲気を作って邁進していくことが大切です。就職や進学は、受験の時期は違っていても、みんなが「合格内定」を目指して頑張っていることを忘れないでください。最後の一人が合格するまでの雰囲気作りは、皆さんの“心の優しさ”だと思っています。

《セミナーに参加しての感想》

- 自分についてあまり理解ができていなかったことに気づきました。自分を伝えるポイントとして客観的に伝えることで、自分がどんな人間なのかアピールすることが出来ると知ることができました。
- 自分のことを理解するためにエピソードやそこから得たものを書くことが大切だと分かりました。履歴書では、自分が聞かれて答えられないこと（もの）は書かない方がよいことを知ることができて良かったです。
- 先生がとても優しく明るくて素敵なお方で楽しい時間でした。自分の進路と適性についてより詳しく向き合うことができました。

| 期日 | 曜日 | 内容 |
|-------|----|----------------|
| 8月 8日 | 火 | 3年生就職希望者登校日 |
| 8月30日 | 水 | 3年生履歴書完成 |
| 9月 4日 | 月 | 3年生就職希望者模擬面接開始 |
| 9月16日 | 土 | 3年生就職試験解禁 |

《 3年生就職セミナー 》



面接練習では「面接官」を担当する等緊張感がありました！

《 1DAYインターンシップ（キッサニア米商）終了！ 》

令和5年7月28日（金）に本校主催の1・2年生の1DAYインターンシップが開催され、30名余の希望者が参加をいたしました。これまでのキャリア教育を通して、「企業を知る」「企業を見る」そして、「企業の仕事を体験する」ことが出来た人たちは、大きな自信に繋がったと思います。企業の皆様から教えていただいたことを大切にしてください。

《1DAYインターンシップ感想》

インターンシップを通して初めて職場での仕事を体験しました。1人で黙々と作業をする現場を想像していましたが、実際はそんな事はなく社員の皆さんが仲良く楽しみながら作業を行っていて馴染みやすい会社だと思いました。仕事のやりがいを社員の方にお聞きした時に、仕事をする上で大切なことは自分の適性に合った仕事を見つけ知識を深めていくことと、様々な方とコミュニケーションをとって人間関係を築いていくことが重要であると考えました。また、製造の技術も大事ですが社員の方との交流や挨拶なども仕事の一環であり大事なことでありインターンシップを通して学ぶことができました。自分の将来の視野が広がり、また改めて就職について真剣に考えてみたいと思いました。

《 3年生応募前企業見学本格化 》

7月下旬から3年生の応募前の企業見学が始まりました。ミスマッチを防ぐために大切なことであり、本校に訪れた企業の採用担当者に質問をする場面も見られ、9月16日解禁の就職試験に向けて頑張っている姿に感動いたしました。なりたいたい自分になるための努力をしてほしいと思っています。

